

Notas del mes

Premio «Atenea»

El Premio ATENEA, correspondiente al mejor libro publicado en el año 1940, fué concedido a Hernán Díaz Arrieta (Alone), por su obra *Alberto Blest Gana*. El jurado que dictaminó acerca del mérito de las obras publicadas en el año mencionado estaba compuesto por los señores Enrique Molina, Presidente de la Universidad de Concepción; Félix Armando Núñez, Secretario General de la Universidad y Domingo Melfi, Director de la Revista ATENEA. Como se sabe, la Universidad de Concepción instituyó este premio en 1929 y son ya varios los escritores chilenos que han obtenido esta distinción, sin duda la de más categoría en el ambiente intelectual chileno.

El libro de Alone, crítico bastante conocido, fué juzgado ya en su oportunidad con elogios por la crítica nacional y americana, y puede considerarse como uno de las obras más completas escritas acerca del creador de la novela chilena. Al entrar ya en prensa este número de la revista, nos limitamos a dar cuenta de esta noticia, que será muy bien recibida en todos los círculos literarios chilenos.

Concurso Literario Municipal

En el Concurso Literario Municipal organizado por la Municipalidad de Santiago, en homenaje al IV centenario de la fundación de la capital, se han discernido en estos días los premios correspondientes a los temas: Poesía, Cuento, Novela y Ensayo.

En el tema *Poesía* obtuvo el premio el poeta Juvencio Valle.

El el tema *Novela y Cuentos* se otorgó el primer premio al libro de cuentos de Francisco Coloane «*Cabo de Hornos*» y el segundo de novela a «*El Astro Zahori*», de Joaquín Ortega Folch.

El tema *Historia de Santiago* fué declarado desierto, pues a juicio del Jurado no se presentaron obras de calidad suficiente.

El tema *Ensayo*, a pesar del fallo emitido por el Jurado designado para estudiar los trabajos presentados, no ha sido aún dado a la publicidad, aun cuando se conocen los nombres de los autores agraciados. La Comisión que tiene a su cargo la misión de confirmar los fallos dando así forma oficial a los dictámenes, consideró que el acta del fallo del tema *Ensayo*, no estaba suficientemente clara en su redacción y dejó para más tarde definir esta situación. No sabemos, por tanto, en qué forma será resuelto este problema literario.

De entre los autores premiados es, indudablemente, Coloane el que se ha revelado como un nombre nuevo, aunque ya conocíamos de él muchos cuentos hermosísimos, algunos de ellos publicados en esta revista. Coloane conoce como pocos el ambiente de las regiones magallánicas, pues residió muchos años en Punta Arenas y tuvo contacto frecuente con la mayor parte de los personajes que figuran en sus relatos. El paisaje y la dramática soledad de aquellos remotos lugares le son familiares. De ahí que sus narraciones, aparte de la amenidad con que están trazadas y el indudable vigor de estilo, contienen esa atmósfera de seguridad y de humanidad que tanto agradan en la literatura narrativa.

Ortega Folch, el premiado en novela, es suficientemente conocido, pues obtuvo hace algún tiempo un premio por su novela «*Betsabé*» y además otras distinciones en diversos concursos. Analizaremos en nuestro próximo número, con más detalles, los premios otorgados en este Concurso Municipal.